



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Motion Nr. 206 2004/2008

Eingang Stadtkanzlei: 20. November 2006

Stadtrat: 8 Jahre sind genug!

Macht korrumpiert. Und je länger jemand in einem Exekutivamt, also an den Hebeln der Macht, ist, desto problematischer ist dies. Egal, ob es sich um einen Er oder eine Sie handelt, ob jemand vom linken oder rechten politischen Spektrum kommt. Es ist eine allzumenschliche Eigenschaft, dass Amtsträger mit der Zeit sich für unersetzlich halten und unschöne Charakterzüge wie Arroganz und Überheblichkeit zeigen. Langjährige Amtsträger entwickeln nicht selten ein absolutistisches Machtverständnis und neigen dann auch zu Handlungsweisen, die aus der Sicht eines gewöhnlichen Bürgers, würde er von denen erfahren, als höchst unappetitlich und undemokratisch empfunden würden.

Da es sich beim Luzerner Stadtrat unseres Wissens ja auch nur um Menschen handelt, ist dieser von solchen Entwicklungen nicht gefeit. Ausserdem sind bei einer langjährigen Exekutivtätigkeit gerade in sehr anspruchsvollen Ämtern, was jenes des Stadtrates zweifellos ist, Abnützungerscheinungen in körperlicher, aber ab und zu auch in geistiger Hinsicht alles andere als auszuschliessen.

Im Weiteren entwickelt sich bei langjährigen Amtsträgern ein dichtes Beziehungs- und Abhängigkeitsnetz um sie herum, was der ohnehin schon bestehenden Filz- und Klientelwirtschaft in der Stadt Luzern noch weiteren Vorschub leistet.

Aus all diesen Überlegungen heraus betrachtet es die SVP als einen Akt der staatspolitischen Hygiene, wenn Stadträte beiderlei Geschlechts nicht mehr als 8 Jahre im Amt verweilen.

Die SVP-Fraktion fordert den Stadtrat auf, einen B+A auszuarbeiten, welcher diese Forderung in die Gemeindeordnung aufnimmt.

Yves Holenweger und René Kuhn
namens der SVP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch
www.StadtLuzern.ch